

**Allocution de bienvenue du Dr. Honoré Robert N'Leмба Mabela  
Président de la Commission Régionale pour l'Afrique  
Délégué OMSA du Congo (Rép. Dém. du)**

Merci Mr Le Maître de cérémonie ;

Excellence, Monsieur Le Vice-Premier Ministre de la République Fédérale  
Démocratique d'Éthiopie ;

Excellences, Messieurs Les Ministres responsables de l'Agriculture de l'Éthiopie, du  
Cameroun, de la Côte d'Ivoire, du Tchad, et de l'Ouganda ;

Excellences, Messieurs Les Ambassadeurs et Chefs des Missions Diplomatiques ;

Madame, La Présidente de l'Assemblée mondiale des délégués de l'Organisation  
mondiale de la santé animale (OMSA) ;

Monsieur, Le Directeur Général Adjoint de l'OMSA ;

Madame, La Commissaire de la Commission de l'Union Africaine ;

Messieurs, Les Représentants des organisations internationales et régionales, dont  
ceux régionaux et sous-régionaux de l'OMSA ;

Chers collègues, responsables des Services Vétérinaires, Délégués de l'OMSA ;

Distingués Invités, Mesdames, Messieurs, Chers Participants ;

Aujourd'hui, nous sommes réunis dans la belle capitale de l'Éthiopie, Addis Abeba, où,  
le 25 mai 1963, les 32 États Africains qui avaient alors accédé à l'indépendance ont  
convenu de créer l'*Organisation de l'Unité Africaine* (OUA). Comme vous le savez tous,  
l'OUA est devenue l'*Union Africaine* (UA), officiellement en juillet 2002 à Durban, en  
Afrique du Sud.

Au nom du Bureau de la Commission Régionale de l'OMSA pour l'Afrique et au mien  
propre, je vous souhaite à tous la bienvenue dans ce cadre retenu pour abriter les  
travaux de cette Conférence, la 26<sup>ème</sup> de la série.

C'est un plaisir de voir parmi nous les Délégués récemment désignés à qui nous  
souhaitons un fructueux mandat au sein de notre famille.

J'ai également le plaisir d'accueillir en Afrique Dre Susana Pombo, Présidente de  
l'Assemblée mondiale des Délégués de l'OMSA.

Il vous souviendra que notre précédente Conférence a eu lieu à Gaborone, au Botswana, en 2023. Depuis cette période, nous avons accompli un nombre varié d'activités, élu notre nouvelle Directrice générale en la personne de la Dre Emmanuelle Soubeyran. Malheureusement elle ne peut être avec nous aujourd'hui pour des raisons de santé. Et nous lui souhaitons un prompt rétablissement.

Par ailleurs, sous son impulsion, notre organisation mondiale a ouvert un nouveau chapitre avec la révision de nos textes de base. Et le Bureau a besoin du soutien de sa Commission pour garantir que les besoins de l'Afrique, nos objectifs, sont pris en compte et mis parfaitement en œuvre.

Pour rappel, le nouveau Bureau élu l'année dernière est actif. Récemment il a été fortement impliqué avec diligence dans la mise en place des organes de gouvernance du *Comité de Révision de la Gouvernance* (GRC) qui procède actuellement à la révision des textes de base de l'OMSA.

Il s'agit d'un processus très important que nous, Membres, devons suivre de près. A ce sujet La Directrice générale vous a fait part des développements en cours, et il est crucial que nous veillions à ce que notre Organisation évolue, se modernise et reste disposée pour répondre à nos espoirs.

Nous avons également élu les commissions spécialisées chargées de mettre à jour les normes de l'OMSA sur les animaux aquatiques et terrestres, y compris les tests de laboratoire et de vaccins.

Nous avons une semaine chargée qui nous attend, un agenda de travail bien remplie qui exige de nous des prises de position, de discussions, d'échanges d'expériences, dans la convivialité, la solidarité et la bonne humeur.

J'espère sincèrement qu'à la fin de notre réunion, nous proposerons des recommandations importantes et pertinentes qui guideront nos activités pour les deux années à venir.

Je vous souhaite à tous une participation active aux débats.

Merci de votre attention.